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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE PROTECCIÓN CIVIL 

 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las diecinueve horas del día diecinueve de Agosto del 

año dos mil nueve, en la Sala de Juntas de la Tesorería Municipal ubicada en la calle 2 Pte. N° 107 

de la Col. Centro Histórico de la Ciudad de Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en los 

artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código 

Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del 

mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 

 

Ing. Alberto Vivas Arroyo Director de Protección Civil Municipal 

Dr. Germán García Pajares Director de Protección Civil  Estatal 

Mtro. Simeón Carmona Gutiérrez Presidente del Consejo 

Ing. Rafael Rojas Cortés Secretario del Consejo 

T.U.M. Edgar Varela Cortés Vocal de Vigilancia del Consejo 

D.U.A Julio Marcelo Ramírez Flores Consejero 

D.U.A. José Juan López Rodríguez  Consejero 

Arq. Rosa Elena López Rosales Consejera 

Arq. David Del Carmen Vázquez Consejero 

Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza Consejero 

Patricia I. Carrasco Sosa Consejera 

Tec. David Silva Aguilar Consejero 

Dr. Felipe Tepale Cuenca Consejero 

María Gabriela Rosas Macías Consejera 

T.U.M. Agustín Santos Gamboa Consejero 

Lic. Néstor D. Garduño Lozano Consejero 

C.P. Arturo Pérez Cante Consejero 

C.P. Eduardo Eddy Castillo Consejero 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals  Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana  

 

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Agosto bajo el 

siguiente:  

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia 

2. Lectura del Orden del Día y Aprobación del Acta de la Sesión Anterior. 

3. Avances de los Proyectos del Consejo 

 Propuesta Técnica para la Elaboración e Integración de un Programa Interno de 

Protección Civil Municipal.  

 Evaluación del simulacro de sismo. 

 Proyecto de capacitación a los Directores de Protección Civil Municipales en el Estado.  

 Proyecto Ni una veladora más. 

 Imagen de los Chalecos distintivos del Consejo Ciudadano de Protección Civil 

 Reporte Financiero 

 

4. Proceso de renovación de la Mesa Directiva del Consejo Ciudadano de Protección Civil 

 Presentación de candidatos a la Presidencia del Consejo Ciudadano de Protección Civil 

(30 min.) 

 Elección del Presidente del Consejo 

 Propuesta por el Presidente electo y aprobación por el Consejo del Secretario y Vocal de 

Vigilancia del Consejo Ciudadano de Protección Civil. 
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5. Asuntos Generales. 

 Recapitulación de Acuerdos tomados en la sesión. 

 

LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL E INICIO DE LA SESIÓN 

 

Mtro. Simeón Carmona Gutiérrez.- Presidente del Consejo da la bienvenida, a los Consejeros 

Ciudadanos, invitados especiales y autoridades del Ayuntamiento, posteriormente declara que 

existe quórum legal para iniciar la sesión, continúa y da lectura a los puntos del orden del día y 

procede a circular el acta de la sesión anterior para rubrica de los presentes. 

 

Ing. Rafael Rojas Cortés.- Secretario del Consejo toma la palabra y comenta las actividades que 

ha llevado a cabo en representación del Consejo; en el tema de la  propuesta Técnica para la 

Elaboración e Integración de un Programa Interno de Protección Civil Municipal, indica que está 

estacionado por varios aspectos, mismos que se considerarán tanto de Protección Civil Estatal 

como Municipal.  Manifiesta que a la vez están tomando varios proyectos del Consejo, a lo que 

propone tomar como prioridad la propuesta del consejero Agustín Santos Gamboa “Ni una 

Veladora Más” (que todos participen). 

 

En el tema referente al Simulacro de Sismos ofrece una disculpa por no presentarles el reporte final 

sin embargo, en la sesión de Julio ya les había comentado los avances por lo que en la próxima 

sesión se los entregará. Referente al Proyecto de capacitación a los Directores de Protección Civil 

Estatal y Municipal, informa que se llevó a cabo una reunión con representantes de CANACINTRA 

(esperan se integren más consejeros), surgiendo la invitación para que el consejo participe en las 

Jornadas de Trabajo; estructurando en ese momento (los representantes de CANACINTRA), lo que 

podría ser el contenido de las capacitaciones, la idea final; fue que CANACINTRA enviará al 

consejo ciudadano una propuesta de trabajo para ser consensuada (siguen en espera de la 

información). 

 

En el Reporte Financiero presenta los montos y totales de los gastos que surgieron para llevar a 

cabo el evento de la Cena Baile Show, que organizó el Consejo Ciudadano de Protección Civil 

Municipal en el Centro Mexicano libanés (Se anexa presentación). A continuación los consejos 

hacen una serie de preguntas relacionadas con el reporte financiero, facturas, etc., mismas que 

les da respuesta el Ing. Rafael Rojas Cortés, quedando el consejo conforme con la información 

que se les presentó. 

 

Pasando a otro contexto, el presidente del Consejo menciona sobre el tema de los chalecos que 

se mandaron hacer para los consejeros ciudadanos, los cuales desde sesiones anteriores se han 

venido entregando a cada consejero firmando una responsiva de uso, posteriormente dialogando 

con el Director de Protección Civil municipal Ing. Alberto Vivas Arroyo se llegó a la conclusión de 

que hay un empalme en la imagen de los chalecos que la dirección utiliza con los que mandó a 

confeccionar el consejo; a lo anterior se acordó modificar el chaleco para que no fueran iguales, 

procediendo a entregarlos nuevamente ante el Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana para modificar el logo y  la imagen. 

 

Los Consejeros mencionan que la idea de mandar hacer los chalecos fue para que los utilicen de 

manera permanente, y a la vez la vez, promuevan al Consejo Ciudadano Municipal. A lo anterior 

se abre una discusión del tema y el Director de Protección Civil Ing. Alberto Vivas Arroyo dice que 

no se haga un gasto excesivo para modificarlo, solamente se le coloque “Consejo Ciudadano de 

Protección Civil Municipal, el nombre del consejero y el logo de los Consejos Ciudadanos” para 

hacer la diferencia entre organismos. Así mismo expone ante el pleno que el chaleco se utilice 

para eventos oficiales, no para uso diario, quedando asentado en esta acta que se respetará este 

acuerdo. 
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El Presidente del Consejo señala que los chalecos se mandaron hacer con el fondo recabado de 

la Cena Baile Show, y para hacer la modificación que se acordó cada consejero deberá aportar 

una cuota de 50 pesos para colocar las modificaciones necesarias. El encargado para mandar 

hacer las modificaciones de los chalecos es el consejero Efrén Bashbush Bauza. 

 

A continuación se comenta sobre el apoyo que debe brindar cada miembro del consejo para las 

comisiones conformadas dentro del consejo, en donde se debe trabajar de una forma vinculada 

y coordinada para este nuevo período. 

 

Los consejeros comentan sobre las diversas acciones en las que el Consejo puede aplicarse, 

llegando a la conclusión por ejemplo; que pueden coordinarse (si es el caso de una capacitación 

para directores estatales y municipales), deben tener en cuenta la logística que se necesita para 

que sea un éxito, además que son trabajos que renombran y hacen difusión al Consejo, es 

importante el compromiso de cada integrante para hacer las cosas de la mejor manera.  

 

El Presidente del Consejo exhorta a que se concluyan los proyectos o capacitaciones de agenda, 

y que sea totalmente una coordinación dentro de los recursos y posibilidades de cada miembro, 

es decir, que se estructuren los planes al interior del consejo con el apoyo de Protección Civil 

Municipal. A lo anterior el Consejero Néstor D. Garduño Lozano propone coordinar el curso de 

capacitación a los directores, organizándose con todo el consejo para que existan avances 

dentro del mismo. 

 

En otro punto el consejero Tec. David Silva Aguilar indica que la Dirección de Protección Civil 

Municipal a través de su titular el Ing. Alberto Vivas y el Lic. Eduardo Vergara, se firmará un 

convenio entre el Instituto Nacional de Reciclaje Puebla y Protección Civil Municipal, para que 

brinden la capacitación a los centros de acopio de Puebla Capital, en lo que se refiere a medidas 

preventivas, organización de objetos, etc. Posteriormente expresa que les enviará por correo 

electrónico las diferentes actividades que estará realizando (Congresos, demostraciones) para 

que asistan. 

 

El Consejo felicita al Director de Protección Civil Municipal Ing. Alberto Vivas Arroyo por la 

colocación de alarmas de emergencia en casos de incendio o sismos en los edificios del 

Ayuntamiento. 

 

Con los avances del proyecto Ni una Veladora Más, mencionan que surgió la propuesta para 

gestionar y difundir algunos spots en la radio (8 en total), visitando las radiodifusoras más 

importantes de Puebla Capital. 

 

El Presidente pide que sean todas las propuestas de manera escrita (formato de proyecto 

ejecutivo), para analizarlas y llegar a compromisos reales. 

 

El Secretario pide igualmente presenten el proyecto por escrito, propone que este proyecto (Ni 

una Veladora Más), se trabaje a la par con la difusión de talleres de educación vial 

(interactuando con otros consejos-Juventud, Vialidad y Transporte, Educación), para reforzar el 

proyecto. 

 

PROCESO DE RENOVACIÓN DE LA MESA DIRECTIVA DEL CONSEJO CIUDADANO DE PROTECCIÓN 

CIVIL 

 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals.-  Señala que existen varios consejeros candidatos a la Presidencia, 

de los cuales los consejeros elegirán y votarán en está sesión para nombrar al nuevo Presidente. 

Explica el proceso el cual se sabe puede ser por voto abierto o directo (levantando la mano), o 

bien pasando las boletas que el Secretario Ejecutivo elaboró para elegir al Presidente de manera 
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cerrada o secreta, posteriormente se deposita la boleta en la urna, acto seguido se realizará a la 

vista de todos el conteo de votos para conocer quien quedará en la Presidencia del Consejo, 

pero todo este procedimiento no se realizará sin antes conocer el Plan de Trabajo que tiene cada 

candidato a la Presidencia. Los candidatos a la Presidencia son: 

 

 T.U.M. Edgar Varela Cortés 

 Mtro. Simeón Carmona Gutiérrez 

 Ing. Rafael Rojas Cortés (declina) 

 C.P. Eduardo Eddy Castillo (declina) 

 T.U.M. Agustín Santos Gamboa (declina) 

 Alfonso La Madrid (Pierde Derecho) 

 Dr. Felipe Tepale Cuenca (declina) 

 Tec. David Silva Aguilar (declina) 

 D.U.A Julio Marcelo Ramírez Flores (declina) 

 

T.U.M. Edgar Varela Cortés. - Explica brevemente su plan de trabajo ante le consejo (se anexa 

presentación). A continuación el Secretario Ejecutivo explica qué consejeros son los que podrán 

votar, es decir, todos aquéllos que son titulares, en el caso dado de que no estén presentes los 

titulares en la sesión y se encuentre su consejero suplente, éste pude votar en lugar del consejero 

titular; se entregan las boletas y los consejeros proceden a votar. Después de circular la urna a 

cada consejero se lleva a cabo el conteo de votos quedando por mayoría de votos como 

Presidente del Consejo para el periodo 2009-2011: 

 

 T.U.M. Edgar Varela Cortés 

 

El nuevo Presidente electo T.U.M. Edgar Varela Cortés toma la palabra y agradece al Consejo sus 

votos de confianza, reiterando que este es un buen momento para fortalecer los proyectos e 

ideales del Consejo Ciudadano, por la apertura que se ha visto en las autoridades municipales en 

este ejercicio. Trabajará para lograr que la vinculación entre el consejo y las autoridades vaya en 

aumento, cumplir con las metas que el propio consejo vaya proponiendo, buscar el mecanismo 

en que las Instituciones representadas dentro del Consejo, igualmente se integren a los trabajos, y 

optimizar lo mejor que se pueda el desempeño del Consejo. El Secretario Ejecutivo solicita que 

nombre de manera directa quien será su Secretario y su Vocal de Vigilancia en este nuevo 

período, propuestas que serán aprobadas por los consejeros ciudadanos de manera directa y 

abierta (levantando la mano). 

 

Secretaria del Consejo: María Gabriela Rosas Macías 

Vocal e Vigilancia: Tec. David Silva Aguilar 

 

Ambos cargos aprobados por mayoría de votos de los Consejeros Ciudadanos, quedando 

asentado en esta acta el proceso de elección de Presidente y Mesa Directiva del Consejo 

Ciudadano de Desarrollo Urbano. 

 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Expone ante el Consejo las responsabilidades y compromisos que 

deberá asumir el Presidente del Consejo y su mesa Directiva según el Código Reglamentario 

Municipal (Se anexa presentación al Acta). 

 

ASUNTOS GENERALES 

 

Lic. Efrén Bashbush Bauza.- Indica que en este período se deben cambiar varios aspectos dentro 

de las sesiones como: guardar el orden en las mismas, no faltarse el respeto entre consejeros, 

autoridades e invitados especiales, todo consejero debe trabajar de manera eficiente, se buscará 

la forma de gestionar recursos de otras empresas o instituciones, continuar con el apoyo de 
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CENAPRED, etc. Afirma que lo más importante es que el Consejo trabaje dignamente en las 

diferentes necesidades que existen en Puebla Capital. 

 

ACUERDOS 

 Se convocará a la próxima sesión ordinaria del Consejo el día 23 de Septiembre del 2009 a 

las 19:00 p.m.  

 Queda electo como Presidente del Consejo el T.U.M. Edgar Varela Cortés; Secretaria del 

Consejo María Gabriela Rosas Macías y Vocal de Vigilancia el Tec. David Silva Aguilar 

 

CONSEJEROS CIUDADANOS 

 

 

 

Mtro. Simeón Carmona Gutiérrez 

Presidente del Consejo 

Ing. Rafael Rojas Cortés 

Secretario del Consejo 

T.U.M. Edgar Varela Cortés 

Vocal de Vigilancia del Consejo 

D.U.A. Julio M. Ramírez Flores 

Consejero 

D.U.A. José Juan López Rodríguez 

Consejero 

Arq. Rosa Elena López Rosales 

Consejera 

Arq. David Del Carmen Vázquez 

Consejero 

Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza 

Consejero 

Patricia I. Carrasco Sosa 

Consejera 

Tec. David Silva Aguilar 

Consejero 

Dr. Felipe Tepale Cuenca 

Consejero 

María Gabriela Rosas Macías 

Consejera 

T.U.M. Agustín Santos Gamboa 

Consejero 

 

Lic. Néstor D. Garduño Lozano 

Consejero 
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C.P. Arturo Pérez Cante 

Consejero 

C.P. Eduardo Eddy Castillo 

Consejero 

FUNCIONARIOS DEL AYUNTAMIENTO DE PUEBLA CAPITAL 

Dr. Germán García Pajares 

Director de Protección Civil  Estatal 

 

 

 

 

Ing. Alberto Vivas Arroyo 

Director de Protección Civil Municipal 

 

 

 

 

 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals 

Secretario Ejecutivo del 

Consejo de Participación Ciudadana 

 

 

 

 


